

Giornata dell'italiano an der Universität Regensburg

Am Donnerstag, den 29. Oktober 2015 war es Schülern des Kepler Gymnasiums im Rahmen des Italienischunterrichts von Frau Ursula Bock möglich, die Universität Regensburg zur „Giornata dell'Italiano“ zu besuchen.

Nach privater Anreise kamen die Schüler von Frau Bock ohne weitere Komplikationen am Gelände der Universität an. Räumlich getrennt und zusammen mit Schülern anderer bayerischer Gymnasien wurden diverse Workshops angeboten, um den Interessenten nahezubringen, in welcher Art und Weise das Fach Italienisch im Studium gelehrt wird, gleichzeitig wurden die Rezipienten aktiv in kreative Methoden involviert. Es wurden Texte übersetzt, Kultur und Sprache Italiens im Dialog untersucht. Übersetzung und Sprachmittlung, sowie kulturwissenschaftliche Studien sind somit essentielle Bestandteile italienischer Studiengänge und versprechen ein attraktives Angebot für kommende Studenten- Vorkenntnisse der italienischen Sprache sind hierbei nicht zwingend notwendig!

Auch die kulinarische, praktische Erfahrung der italienischen Kultur blieb für die Schüler nicht aus- mittags wurde in der Pizzeria an der Universität gespeist.

Im Anschluss an den gewährten Einblick in verschiedene Bereiche des Studiums wurden explizite Studiengänge durch Regensburger Studenten vorgestellt. Zum einen das Lehramtsstudium Italienisch, zum anderen der neuartige Zweig der „Deutsch-Italienischen Studien“, welcher eher dem Bereich der Kulturwissenschaften zuzuordnen ist. Durch Korrespondenz und Aufenthalte an der Università degli Studi di Trieste ist ein praxisorientierter, interkultureller Lernprozess garantiert und verspricht die Aneignung von Kompetenzen zur internationalen Verständigung.

Ein durch und durch interessanter Tag in Regensburg, der eine willkommene Abwechslung zum Schulalltag bot, da man ja doch unmöglich im Klassenzimmer zu einem derartigen Blick über den Tellerrand eingeladen wird.

Manuel Löw